



LE PARISIEN • SAMEDI 27 ET DIMANCHE 28 DECEMBRE 1980

SAMEDI 27 ET DIMANCHE 28 DECEMBRE 1980 • LE PARISIEN

UN TRAIN D'OVNIS A SURVOLÉ L'EUROPE DE L'OUEST

quelque chose de charmant, pour ne pas contrarier sa fillette, quand soudain, lui aussi, aperçoit la « chose ». On dirait une grosse boule de feu, entourée de cinq ou six autres, plus modestes, qui traversent l'immensité étoilée à une vitesse extraordinaire... Ce n'est peut-être pas le Père Noël, mais c'est au moins un ovni (objet volant non identifié), qui sera observé par des centaines et des centaines d'individus, aussi bien en France qu'au Portugal ou en Angleterre.

Une synthèse de toutes les informations recueillies démontre que le phénomène a poursuivi, durant 1 h 30 — entre 21 heures et 22 h 30 — une trajectoire courbe allant de Lisbonne à Londres et passant par Bordeaux, Poitiers, Tours, Paris et Bayeux, à la vitesse moyenne de 2 000 km/h.

• 21 h 5. — A Carcavelos, dans la banlieue de Lisbonne (Portugal), on a du plaisir à boire quelques portos, surtout à l'époque de Noël. Pourtant, de là à avoir des visions... Mais, en cette nuit de fête, ils sont des dizaines et des dizaines à avoir aperçu dans le ciel ces mystérieux objets volants qui traversent le ciel, en laissant derrière eux une pluie de feu ». Cinq minutes

plus petits, l'accompagnent à une vitesse extraordinaire. »

Contacté, l'aéroport de Lisbonne ne put qu'affirmer : « Nos radars n'ont rien observé d'anormal. »

• 21 h 45. — Une cinquantaine de lecteurs du journal « Sud-Ouest », à Bordeaux (Gironde), assiègent le quotidien, afin

servé par des centaines et des centaines d'individus, aussi bien en France qu'au Portugal ou en Angleterre.

Un météore ? d'un satellite en cours de désintégration ? d'un ballon sonde ? d'un avion d'observation lancé par une mystérieuse puissance ?

A l'heure actuelle, la question reste posée et les radars, qui n'ont rien enregistré pendant le passage des engins, ne sont d'aucun secours...

une aire de repos, sur la Nationale 10, quand nous avons vu une traînée lumineuse... »

• 21 h 55. — Au Cap-Ferret, M. Louby confirme : « Pendant trente secondes, nous avons observé des traits qui scintillaient dans le ciel... Après, il y a eu comme des gerbes de feu... Au moins une quinzaine, et qui ont mis longtemps à s'étendre... »

M. Alain Chaillet, vingt-huit ans, de Bordeaux, se trouvait en Dordogne quand il a vu « une boule incandescente et cinq ou six étoiles en arc de cercle... »

Des chasseurs... en marche-arrière

Enfin, deux sources particulièrement dignes de foi, ne laissent aucun doute. Les équipages de deux avions de ligne

étaient à 50 kilomètres de la ville quand moi ils m'a demandé d'arrêter la voiture... Il avait vu une étoile filante... Finalement, c'était tellement gros, tellement long, que nous avons cru que c'était un avion en feu... Il a disparu dans les nuages et a réapparu juste au-dessus de nous. Et puis, il est devenu tout petit et nous l'avons perdu de vue au-dessus d'Amboise ou de Blois... »

• 22 h 15 à Paris. — Plusieurs de nos lecteurs ont aperçu les fameux ovnis.

• 22 h 15 à Paris. — La direction des engins était toujours Sud-Est, Nord-Est... • 22 heures en Indre-et-Loire. — M. Gégard, de Chancy, artisan mécanicien, se dirigeait vers Tours depuis Descartes, avec sa voiture : « Nous

ont constaté le même phénomène : le premier volant entre Agen et Limoges, à 35 000 pieds d'altitude, quand un groupe d'objets lumineux se déplaçait dans l'axe Bordeaux-Tours » les a croisés.

Le personnel du second appareil, qui se trouvait au Sud de La Châtre (Indre), a également aperçu les ovnis, précisant notamment : « Ils faisaient penser à des chasseurs à réaction ayant leur phare d'atterrissage allumé, mais qui se déplaçaient en marche arrière... »

La direction des engins était toujours Sud-Est, Nord-Est... • 22 heures en Indre-et-Loire. — M. Gégard, de Chancy, artisan mécanicien, se dirigeait vers Tours depuis Descartes, avec sa voiture : « Nous

• 22 h 20. — Peu après, à la verticale de Bayonne (Calvados), Mme Thomas, trente-huit ans, a aperçu « des fusées d'artifice qui montaient et descendaient dans le sens Sud-Nord... »

• Enfin, vers 22 h 30, de nombreux habitants de Grande-Bretagne ont témoigné avoir observé le phénomène lumineux. L'émission était tellement à son comble, outre-Manche, qu'un porte-parole de la « Royal Air Force » a dû démentir les dires de certains qui affirmaient : « Un avion s'est écrasé en Angleterre... » ou encore « nous sommes envahis par les extra-terrestres ! ».

En fin de soirée, hier, les hypothèses se succédaient sans que véritablement aucune ne soit totalement satisfaisante. Au point que des milliers d'enfants, qui, comme leurs parents, avaient suivi les événements à la radio et à la télévision, tireraient leur conclusion toute personnelle : « Et si, après tout, c'était bien le Père Noël ? »

Thierry de CABARRUS.

plus tard, ce sont les habitants de Castello Branco — à 150 kilomètres au Nord de la capitale portugaise — qui font la même observation. Les standards des commissariats de police sont rapidement engorgés et les témoignages se recoupent à merveille :

« Comme un grand train... »

Il y avait un objet rond, très gros, très lumineux et qui se dirigeait vers le Nord. Tout autour, d'autres objets,

Des centaines de témoignages mais pas d'enregistrement radar

d'apporter leurs témoignages. Tous ont vu quelque chose ». M. Vincent de Mérignac, roula vers Limoges avec son épouse, quand il aperçut dans le ciel « comme un grand train qui se déplaçait le long de Bordeaux-Angoulême et qui brillait de mille feux ». M. Yves Bras, de Gradignan, raconte : « Moi, je rentrais de Charente avec mes parents, et j'étais arrêté sur

• Je prenais l'air avant de rejoindre mes invités, quand j'ai d'abord aperçu par le œil droit pour un « jet » qui allait atterrir... Mais comme l'appareil ne semblait pas vouloir descendre, j'ai appelé mes amis qui ont vu la même chose : un objet qui allait à grande vitesse et qui était suivi par d'autres, plus petits. Leur vol était trop rapide pour qu'il s'agisse d'une formation d'avions militaires... Et puis, les services aéronautiques de la ville n'ont rien enregistré sur leur radar... »

• 22 h 15 à Paris. — Plusieurs de nos lecteurs ont aperçu les fameux ovnis.

• 22 h 15 à Paris. — La direction des engins était toujours Sud-Est, Nord-Est... • 22 heures en Indre-et-Loire. — M. Gégard, de Chancy, artisan mécanicien, se dirigeait vers Tours depuis Descartes, avec sa voiture : « Nous

ont constaté le même phénomène : le premier volant entre Agen et Limoges, à 35 000 pieds d'altitude, quand un groupe d'objets lumineux se déplaçait dans l'axe Bordeaux-Tours » les a croisés.

Le personnel du second appareil, qui se trouvait au Sud de La Châtre (Indre), a également aperçu les ovnis, précisant notamment : « Ils faisaient penser à des chasseurs à réaction ayant leur phare d'atterrissage allumé, mais qui se déplaçaient en marche arrière... »

La direction des engins était toujours Sud-Est, Nord-Est... • 22 heures en Indre-et-Loire. — M. Gégard, de Chancy, artisan mécanicien, se dirigeait vers Tours depuis Descartes, avec sa voiture : « Nous

• 22 h 20. — Peu après, à la verticale de Bayonne (Calvados), Mme Thomas, trente-huit ans, a aperçu « des fusées d'artifice qui montaient et descendaient dans le sens Sud-Nord... »

• Enfin, vers 22 h 30, de nombreux habitants de Grande-Bretagne ont témoigné avoir observé le phénomène lumineux. L'émission était tellement à son comble, outre-Manche, qu'un porte-parole de la « Royal Air Force » a dû démentir les dires de certains qui affirmaient : « Un avion s'est écrasé en Angleterre... » ou encore « nous sommes envahis par les extra-terrestres ! ».

En fin de soirée, hier, les hypothèses se succédaient sans que véritablement aucune ne soit totalement satisfaisante. Au point que des milliers d'enfants, qui, comme leurs parents, avaient suivi les événements à la radio et à la télévision, tireraient leur conclusion toute personnelle : « Et si, après tout, c'était bien le Père Noël ? »

Thierry de CABARRUS.

• 22 h 20. — Peu après, à la verticale de Bayonne (Calvados), Mme Thomas, trente-huit ans, a aperçu « des fusées d'artifice qui montaient et descendaient dans le sens Sud-Nord... »

• Enfin, vers 22 h 30, de nombreux habitants de Grande-Bretagne ont témoigné avoir observé le phénomène lumineux. L'émission était tellement à son comble, outre-Manche, qu'un porte-parole de la « Royal Air Force » a dû démentir les dires de certains qui affirmaient : « Un avion s'est écrasé en Angleterre... » ou encore « nous sommes envahis par les extra-terrestres ! ».

En fin de soirée, hier, les hypothèses se succédaient sans que véritablement aucune ne soit totalement satisfaisante. Au point que des milliers d'enfants, qui, comme leurs parents, avaient suivi les événements à la radio et à la télévision, tireraient leur conclusion toute personnelle : « Et si, après tout, c'était bien le Père Noël ? »

Thierry de CABARRUS.

